
Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2022  
des TSV Kierspe 1879/1904 e.V.  
 
am Freitag, 10.06.2022, um 19.30 Uhr, in der Jahnhalle am Haunerbusch. 
 
TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Um 19.35 Uhr eröffnet die Vorsitzende Geschäftsführung, Dorette Vormann-Berg, die 
Versammlung, zu der gemäß § 8 der Satzung form- und fristgerecht eingeladen wurde, 
sodass auch sofort die Beschlussfähigkeit der Versammlung festgestellt werden konnte. 
 
TOP 2: Wahl des Protokollführers  
 
Zum Protokollführer wählt die Versammlung einstimmig Anja Nordhaus. 
 
TOP 3: Totengedenken  
 
Zum stillen Gedenken an die seit der letzten Jahreshauptversammlung (JHV) am 
28.05.2021 verstorbenen Mitglieder Heinz Gorczynski, Karl Eckes, Lore Schmidt, Gaby 
Plate, Klaus Schmidt, Manfred Kluth, Ellen Vedder und Dieter Schmidt erhebt sich die 
Versammlung von ihren Plätzen.  
 
TOP 4: Genehmigung des Protokolls der letzten JHV vom 28.05.2021  
 
Das Protokoll der JHV vom 28.05.2021 ist auf der Homepage des TSV seit dem 
25.07.2021 veröffentlicht und somit für jedermann einsehbar. Auf eine Verlesung wird 
einstimmig verzichtet und die Versammlung genehmigt die Niederschrift einstimmig.  
 
TOP 5: Berichte und anschließende Aussprache  
 
5.1 Bericht des geschäftsführenden Vorstandes:  
Dorette Vormann-Berg (Vorsitzende Geschäftsführung) trägt den Bericht mit Ausnahme 
des Kassenberichtes für das Jahr 2021 vor. Der Bericht liegt schriftlich vor und wird auf 
die Homepage genommen (Anlage 1). 
 
5.2 Berichte der Abteilungen und des Ältestenrates:  
Stephan Jatzkowski (Vorsitzender Turnen) und Max Goseberg (Sportlicher Leiter 
Schwimmen) berichten über die Entwicklung und die besondere Ereignisse in den 
jeweiligen Abteilungen im vergangenen Jahr. Auch diese Berichte sind auf der 
Homepage zu finden (Anlagen 2 und 3).  
 
Der Bericht der Handball-Abteilung liegt nicht schriftlich vor, Dietmar Bliewernitz erzählt, 
was sich im letzten Jahr getan hat:  
Auch die Handballer hatten bedingt durch Corona eine schwierige Saison und konnten 
diese auch nicht zu Ende spielen. Trotzdem hat es die Damen-Mannschaft geschafft, 
sich in der Bezirksliga zu halten. Die Senioren 1 habe einen relativ schlechten Start in 
die Saison erwischt und es gab einige Probleme, aber dann gab es einen 
Trainerwechsel. Danach ging es aufwärts und die Saison konnte mit dem 7. 
Tabellenplatz in der Kreisliga A abgeschlossen werden. Auch bei den Senioren 2 war die 
Spielzeit durchwachsen, aber auch hier zeigt die Kurve nach oben. 
Ganz besonders zu erwähnen sei hier noch ein Jungschiedsrichter aus den eigenen 
Reihen, der mit 14 Jahren angefangen hat, Spiele der Jüngeren zu pfeifen und der jetzt, 



mit 23 Jahren, bereits in der Jugend-Bundesliga pfeift. Außerdem hat er bei den 
Kaderschulungen als Bester abgeschnitten, so dass er in Zukunft auch bei den Spielen 
in der Bundesliga der Herren als Schiedsrichter aktiv werden wird. 
 
Darüber hinaus gab es einen Punkt, von dem die Vertreter aller drei Abteilungen 
gleichermaßen berichtet haben. Während die Mitgliederzahlen bei den älteren 
Kindern/Jugendlichen und Erwachsenen sinken oder bestenfalls stagnieren, ist die Zahl 
der jüngeren Kinder deutlich gestiegen. Dies führt dazu, dass gerade in dem Bereich in 
allen Abteilungen Übungsleiter fehlen. Hier sollte vielleicht gezielt Werbung gemacht und 
nach Verstärkung gesucht werden.  
 
Der Bericht des Ältestenrats, erstellt von Ernst-Walter Schmidt, wird von Dorette 
Vormann-Berg vorgetragen (Anlage 4). 
 
Fragen zu den Berichten gibt es keine.  
 
5.3 Kassenbericht:  
Als Vorsitzende Finanzen erläutert Kathrin Küch den Kassenbericht für das Jahr 2021 
(Anlage 5).  
Hierin stehen Einnahmen in Höhe von 160.705,01 € Ausgaben in Höhe von  
129.476,73 € gegenüber. Somit ergibt sich zum Vorjahr eine Erhöhung des 
Kassenbestandes um 31.228,28 €.  
Sie erklärt den Haushaltsplan für 2022, erläutert Zuschüsse von LSB, Kreis und SSV (die 
bis jetzt noch nicht überwiesen wurden). Ebenso teilt sie die aktuellen Mitgliederzahlen, 
ihre Altersstruktur und ihre Verteilung auf die Abteilungen mit.  
 
Die Berichte des geschäftsführenden Vorstandes und des Ältestenrates werden als 
Anlage zum Protokoll genommen.  
 
TOP 6: Bericht der Rechnungsprüfer und des Vorstandes  
 
Helmut Schubert, der zusammen mit Felix Goseberg die Kasse geprüft hat, bescheinigt 
der Vorsitzenden Finanzen eine ordnungsgemäße und einwandfreie Kassenführung. Er 
bittet die Versammlung um Entlastung des gesamten Vorstandes. Dieser Bitte wird 
einstimmig entsprochen. 
 
TOP 7: Wahlen  
 
Als Wahlleiterin fungiert Dorette Vormann-Berg bei den Wahlen 7.2. bis 7.5. und Kathrin 
Küch bei der Wahl 7.1. Die Wahlen werden auf Vorschlag von Dorette in der Reihenfolge 
7.2. bis 7.5 und dann 7.1. abgehandelt.  
 
7.2 Wahl des/der Vorsitzende/n Immobilienmanagement (2 Jahre)  
Hartwig Benne wird vom Vorstand zur Wiederwahl vorgeschlagen; weitere Kandidaten 
gibt es nicht. Die Versammlung beschließt einstimmig und ohne Enthaltung die 
Wiederwahl. Das Einverständnis von Hartwig Benne zur Annahme der Wahl liegt bereits 
vor. 
 
7.3 Wahl des/der Vorsitzende/n Vereinsentwicklung (1Jahr)  
Anna-Noëlle Bornträger hat zwischenzeitlich ihr Amt niedergelegt, weswegen ein Ersatz 

gewählt werde muss. Vom Vorstand wird SØren Dietrich zur Wahl vorgeschlagen; 
weitere Kandidaten gibt es nicht. Die Versammlung beschließt einstimmig und ohne 
Enthaltung die Wahl und SØren Dietrich nimmt diese an. 
 



7.4 Wahl des/der Vorsitzende/n Kommunikation (2 Jahre)  
Das Amt ist bereits vakant und es liegen keine Kandidatenvorschläge vor. Allerdings 
erklären sich Jan Klinger und Michael Bolgert bereit, sich die mit dieser Position 
einhergehenden Aufgaben (hauptsächlich die Kommunikation zwischen den Abteilungen 
und die Pflege der sozialen Medien) anzuschauen und das Amt dann evtl. später 
gemeinsam zu übernehmen. Sie können daher vom geschäftsführenden Vorstand als 
Beisitzer hinzugezogen werden.  
 
7.5.des Ältestenrates (4 Jahre)  
Rüdiger Busch und Anneli D’Ontona werden, in Abwesenheit, einstimmig wiedergewählt. 
Rüdiger und Anneli haben bereits vorab ihr Einverständnis zur Annahme der Wahl 
mitgeteilt. Ebenfalls einstimmig wird Dietmar Bliewernitz neu in den Ältestenrat gewählt. 
Dietmar nimmt die Wahl an.  
 
7.1.Wahl des/der Vorsitzende/n Geschäftsführung (2 Jahre) 
Dorette Vormann-Berg tritt nicht zur Wiederwahl an, andere Vorschläge gibt es nicht. 
Somit bleibt die Position vakant.  
 
Dorette Vormann-Berg hat sich heute nicht zur Wiederwahl gestellt. Sie teilt mit, dass die 
3-fach Belastung (Arbeit, Familie und Ehrenamt) einfach zu viel geworden ist. Dadurch 
sind 2 von 5 Ämtern im Vorstand nicht besetzt und bevor es dazu kommt, dass von 
Amtswegen ein Notvorstand eingesetzt oder der Verein sogar komplett aufgelöst wird 
(wovon wir zum Glück noch weit entfernt sind), sollte über die Schaffung einer 
Geschäftsstelle nachgedacht werden. Diese würde nicht nur den Vorstand des 
Gesamtvereins, sondern auch die Vorstände der einzelnen Abteilungen entlasten. 
Eine solche Geschäftsstelle ist mit Kosten verbunden. Eine Bespielrechnung wird 
vorgetragen: Stellenbesetzung mit 10 Stunden/ Woche und dem Mindestlohn von  
12 €/Std., somit ca. 8.100 € pro Jahr. Umgelegt auf die volljährigen Mitglieder wären dies  
12,50 €/Jahr, welches eine Beitragserhöhung zur Folge hätte. 
Dorette Vormann-Berg schlägt daher vor, einen Brief, der die Situation genau erläutert, 
an alle Vereinsmitglieder (auch an die Eltern der Minderjährigen) zu schicken und zu 
versuchen, diese in die Lösung des Problems einzubinden. 
Gleichzeitig soll ein noch zu bildender Arbeitskreis eine Stellenbeschreibung für diese 
Tätigkeit erstellen. 
Wenn diese beiden Dinge geschehen sind, dann soll bei einer zweiten 
Jahreshauptversammlung im Herbst über das weitere Vorgehen entschieden werden. 
 
TOP 8: Wahl der Rechnungsprüfer und Stellvertreter (2 Jahre) 
 
Turnusgemäß müssen Rechnungsprüfer sowie Stellvertreter gewählt werden. Die 
Versammlung wählt einstimmig Felix Goseberg als neuen Rechnungsprüfer und Uwe 
Hütz (als Stellvertreter). Felix Goseberg hat bereits im Vorfeld signalisiert, dass er die 
Wahl annehmen würde. ie Wahl an.  
 
 
TOP 9: Bestätigung der Abteilungsvorsitzenden und des Jugendvorstandes  
 
Die Bestätigung der von den einzelnen Abteilungen gewählten Vorsitzenden und 
Fachbereichsleiter bzw. des vom Vereinsjugendtag gewählten Jugendvorstandes erfolgt 
einstimmig: 
 
Turnen:  
Abteilungsleiter: Stephan Jatzkowski  
Stellvertreter Abteilungsleitung: Uwe Göhner  



Fachbereichsleiterin 1 – Aerobic/Tanz/Therapie: Stefanie Ziermann  
Fachbereichsleiter 2 – Gerätturnen/Trampolinturnen: Elena Krämer  
Fachbereichsleiterin 3 – Trimmen/Spiele/Kampfsport: Anja Nordhaus 
 
Schwimmen:  
Abteilungsleiterin: Kirsten Kattwinkel  
Stellvertreter Abteilungsleiter: Lutz Cölsche 
 
Handball:  
Abteilungsleiter: Dietmar Bliewernitz 
Stellvertreter Abteilungsleiter: Harald Weigel 
 
Jugend:  
Vorsitzende Vereinsjugend: Ronja Jatzkowski  
Stellvertreter Vorsitzender Vereinsjugend: Birk-Ole Bornträger  
 
 
TOP 10: Bericht des Vorstandes über die zu Ehrenden  
 
Auch dieses Jahr erfolgt die Ehrung für langjährige Mitglieder nicht auf der JHV des 
Hauptvereins, sondern alle Jubilare werden zu einem gesonderten Termin eingeladen. 
Dieser Tag der zu Ehrenden findet am 24. Juni 2022 statt und folgende 
Vereinsmitglieder werden geehrt für 
 
25 Jahre Mitgliedschaft:  
Florian Doerschlen, Sigrid Finke, Jan-Frederick Finke, Arne Gehres, Konrad 
Hagenbucher, Torge Heise, Markus Hilchenbach, Denise Kattwinkel, Sandra Loos, 
Sabine Lück, Annette Lueck, Margarete Pieper, Andreas Ptaszynski, Kathrin 
Reininghaus, Inge Rittinghaus, Andrea Schoenfeld, Astrid Schrade, Ulrike Winkel, Irene 
Wollmann, Ortrud Wommer. 
 
40 Jahre Mitgliedschaft:  
Dirk Guenther, Karl Jablonka, Cornelia Kewitsch, Kathrin Knau, Marina Ohlen, Michael 
Schmelzer, Marion Schmidt, Martin Schriever, Thomas Sikora, Siegfried Wommer. 
 
50 Jahre Mitgliedschaft:  
Werner Czilwa, Achim Hoffmann, Paul-Wilhelm Kieberger, Andrea Matzner, Iris Rahner, 
Helmut Schubert, Marianne Wolfgart. 
 
60 Jahre Mitgliedschaft:  
Dieter Baumhof, Bärbel Schwarzer, Gunda Vollmerhaus. 
 
65 Jahre Mitgliedschaft:  
Klaus-Dieter Kleiner, Jochen Mehrens. 
 
70 Jahre Mitgliedschaft:  
Horst Kuhnke. 
 
75 Jahre Mitgliedschaft:  
Anneliese Bellingrodt, Friedhelm Fernholz, Ernst Walter Schmidt. 
 
TOP 11: Anträge  
 
Es liegen keine Anträge vor.  



 
TOP 12: Veranstaltungen/Termine  
 
Am 3./4. September findet das Lenne-Volme-Turnfest hier in Kierspe statt. Auch dafür 
werden viele helfende Hände gebraucht.  
 
TOP 13: Verschiedenes  
 
Dorette Vormann-Berg weist daraufhin, dass die Situation im Hinblick auf ehrenamtliche 
Helfer beim SSV, der ja als Sprachrohr aller Kiersper Vereine fungiert, ebenfalls schlecht 
ist und auch hier dringend Mitarbeiter gesucht werden. 
 
 
Die Vorsitzende Finanzen Kathrin Küch übergibt einen Blumenstrauß und ein kleines 
Geschenk an Dorette Vormann-Berg und dankt für ihr Engagement und die viele Arbeit, 
die sie in den letzten Jahren für den Verein geleistet hat.  
 
 
Um 21:07 Uhr beschließt Dorette Vormann-Berg die Veranstaltung.  
 
 
 
 
 
Anja Nordhaus  Dorette Vormann-Berg    Kathrin Küch 
Schriftführerin  Vorsitzende Geschäftsführung  Vorsitzende Finanzen 


